



**GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y
RELACIONES PÚBLICAS**



“Año de la Inversión para el Desarrollo Rural y la Seguridad Alimentaria”

NOTA DE PRENSA Nº 029-2013-GR.CAJ/DC.RR.PP.

“A Tajo Abierto” el documental del pueblo

Gregorio Santos, le impuso la medalla “Inca Atahualpa” al cineasta, Gianni Gabriel Converso, así mismo le donó un sombrero y un poncho, prendas típicas del poblados cajamarquino.

Por: Tito Vera Cubas.



Con el objetivo de consolidar el sustento legal, científico y social de la inviabilidad del proyecto minero Conga, la noche del martes 19 de febrero se proyectó el documental “A Tajo Abierto” del cineasta uruguayo – canadiense, Gianni Gabriel Converso, en el Centro de Convenciones Ollanta, con la presencia del presidente, Gregorio Santos; congresista, Jorge Rimarachín; padre, Marco

Arana; dirigentes sociales, Ydelso Hernández Llamo, Milton Sánchez, profesionales, estudiantes y población en general.

La película muestra los efectos ambientales de la minería a tajo abierto; en el caso de Yanacocha desapareció lagunas, bofedales, manantiales y la naciente del río grande, que hoy recibe agua bombeada de la minera con presencia de metales pesados y abastece a la planta de tratamiento de agua potable El Milagro.

A consecuencia de los efectos ambientales existe una serie de conflictos sociales en las poblaciones ubicadas en la cuenca alta, media y baja, porque Yanacocha está explotando en el ande cajamarquino donde nacen las fuentes hídricas.

La reacción de la población, tal como se observa en el documental, es porque Yanacocha desapareció sus manantiales y les devuelve agua bombeada con presencia de metales pesados atentando contra la salud de las personas y animales.

En el documental se demuestra que Yanacocha esconde información valiosa de las enfermedades que sufren sus trabajadores, los exámenes de laboratorio de los trabajadores mineros mostrados en el documental evidencia que tienen mercurio en la sangre, plomo y otros metales pesados, esos resultados nunca fueron comunicados a los pacientes porque la empresa no quiere asumir su responsabilidad en el tratamiento médico y opta por despedirlos.

Con el trabajo presentado por el uruguayo, Gianni Gabriel Converso, demuestra legal, científica y social la inviabilidad de todo proyecto minero en cabecera de cuenca. El documental “A Tajo Abierto” es otro documento que da la razón al pueblo de Cajamarca y sus autoridades para exigirle al estado peruano formalizar la inviabilidad del proyecto



GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS



“Año de la Inversión para el Desarrollo Rural y la Seguridad Alimentaria”

minero Conga de la irresponsable Yanacocha y a la transnacional Newmont desista de sus intenciones de expandirse en las cabeceras de cuenca.

FORO

Luego de la proyección de la película se desarrolló un foro donde los asistentes felicitaron por la obra producida por el cineasta, Gianni Gabriel Converso.

El tema de agenda para salvar al Perú de la destrucción irreversible causada por la actividad minera en cabeceras de cuenca, pasa por implementar inmediatamente un modelo de desarrollo de inclusión económica basado en la agricultura, ganadería, piscicultura, turismo, forestación, artesanía, entre otras; sustentado en una nueva constitución.

Gianni Gabriel dijo; “cuando llegué al Perú a filmar ésta película, me pregunté, ¿por qué había tanto conflicto?, me di cuenta que en el Perú las comunidades campesinas, indígenas y rurales no tienen vías legales para hacer llegar su voluntad al gobierno central, las inversiones en el Perú son forzadas y el común denominador son los conflictos sociales que según la Defensoría del Pueblo supera los 200 conflictos causados por los mega-proyectos extractivos.

“La verdadera divisa del futuro no es el oro, es el agua limpia y un ambiente sano para la vida”, dijo.

MEDALLA INCA ATAHUALPA

En reconocimiento al trabajo que hizo, Gianni Gabriel Converso, el presidente regional, Gregorio Santos, le impuso la medalla “Inca Atahualpa”, máxima distinción que otorga el Gobierno Regional Cajamarca a personalidades que contribuyen al desarrollo de los pueblos. Así mismo, le donaron un sombrero y un poncho que representa a la vestimenta típica del poblador cajamarquino.

DATO

Luego de la proyección de la película los asistentes se movilizaron por la Plaza de Armas de Cajamarca corearon frases: “Conga no va”, “el pueblo unido jamás será vencido”, “un nuevo modelo de desarrollo para el Perú si es posible”, etc.

Se agradece su difusión
Cajamarca, 20 de febrero de 2013

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS
GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA